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甘源食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 
 

编号：2022-004 

投资者

关系活

动类别 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 √业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观    

□其他 （电话会议） 

参与单

位名称

及人员

姓名 

线上参与 2021 年度业绩说明会的投资者 

时间 2021 年 4月 28 日（星期四）下午 15:00—17:00 

地点 公司会议室 

公司接

待人员

姓名 

董事长严斌生先生；董事会秘书严海雁先生；财务总监涂文莉女士；独立董事

刘江山先生 

形式 网络线上 

投资者

关系活

动主要

内容介

绍 

2021 年度业绩说明会交流问答： 

  

1、受疫情等各种因素影响，今年的经济可能比较难，很多商超等线

下店经营非常惨淡，而目前甘源的新品在天猫等线上的销售也一般。

甘源作为生产零食类这种非消费必须品的一家企业，在原材料高企

和经济情况影响下请问严董是如何考虑度过目前的难关。 

答：您好，公司重视线上和线下渠道的发展，2021年公司电商模式实现销售收

入1.77亿元，占营收比13.66%，同比2020年增长29.14%。目前疫情因素对渠道

方面有一定影响，线上渠道公司加大了投入力度，新品也已上线，但是多个地

区快递无法配送，短期内对新品的销售造成影响。线下渠道像上海等地区由于

疫情防控，产品无法及时送达经销商仓库。2022年，公司仍然面临原材料上涨、



疫情环境和经济形势带来的挑战。公司2021年就对产品进行了提价，预计今年

可以覆盖原材料上涨带来的影响，同时今年推出的口味性坚果和膨化烘焙类新

品，线上渠道将通过电商平台与线上直播等多种方式全面推广，线下渠道将针

对产品特性和消费场景进行精准投放，公司将采取积极措施，稳定推动公司发

展，努力实现增长目标。     

 

2、公司觉得什么时候或节点做股权激励比较合适。 

答：您好，公司高度重视人才储备培养，已于2022年1月11日在巨潮资讯网发

布公告，使用自有资金通过股票回购专用证券账户以集中竞价交易方式回购股

份数量共计1,255,793股，占公司总股本的1.35%，用于实施员工持股计划或股

权激励计划。经公司管理层审慎考虑，决定于2022年开展员工持股计划，4月

28日公司发布2022年员工持股计划（草案），本员工持股计划持有公司股票的

目的在于建立和完善员工、股东的利益共享机制，改善公司治理水平，提高职

工的凝聚力和公司竞争力，调动员工的积极性和创造性，促进公司长期、持续、

健康发展。本持股计划需提交公司股东大会审议，具体进展情况请您继续关注

公司披露的相关公告。 

     

3、请问印尼禁止出口棕榈油对公司有什么影响？ 

答：您好，公司生产使用的棕榈油主要采购自马来西亚。受疫情和国际综合因

素的影响，棕榈油价格持续上涨，导致公司成本增加。自棕榈油价格波动以来，

公司开始研究棕榈油的替代方案，目前国内研发的稻米油，富含丰富的营养元

素，可用于烹制菜肴、耐煎炸，是高品质食用油。稻米油价格偏高，但是仍然

低于目前居于高价的棕榈油，公司于本月开始使用稻米油作为生产原料，可以

缓解棕榈油价格上涨带来的压力，同时原料的供应和品质都有保证。 

     

4、请问，一季度业绩下滑的原因？ 

答：您好，2022年一季度销售收入下降的主要原因为春节时间差异影响，2021

年春节时间稍晚，导致2021年一季度基数较大，同时2022年春节较2021年早十

余天。此外叠加疫情严峻形势，部分城市的消费受到影响，一些订单短期内无



法及时交付。 

     

5、上海疫情的封控对公司3 4月的业绩影响是否严重 

答：您好，今年疫情因素对公司渠道方面有一定影响，正值公司新品推广阶段，

线上渠道新品上线，但是多个地区快递无法配送，短期内对线上新品的销售造

成影响；线下渠道像上海等地区由于疫情防控，产品无法及时送达经销商仓库。 

     

6、请问公司销售费用率之后如何展望？ 

答：今年的重点工作主要是公司新品的推广，主要包括口味性坚果和膨化烘焙

产品，一般围绕渠道端的销售费用每年都相对稳定，新品推广期间会有阶段性

的增加，未来公司会考虑对一些重点区域或重点单品做精准化的费用投放以实

现投入产出比。 

     

7、领导好，请教下公司新品的招商进度安排；近期棕榈油新高，公

司有什么应对措施吗？ 

答：您好，新品招商方面：公司本次新品于2月下旬开始发布，在各地召开了

多场新品发布会，主要包括口味性坚果和花生、米制品、薯片、薄脆、米酥等

多个系列产品。受疫情影响，部分地区没有按计划召开新品发布会，但是目前

正积极通过各种渠道推进新品切入市场，部分新品三月下旬开始在天猫旗舰

店、京东旗舰店上架销售，4月份开始向经销商稳定供货。棕榈油价格方面：

受疫情和国际综合因素的影响，棕榈油价格持续上涨，导致公司成本增加。经

公司多轮研究，公司于本月开始使用稻米油作为生产原料，可以缓解棕榈油价

格上涨带来的压力，同时原料的供应和品质都有保证。 

     

8、请问公司安阳工厂新品的推广做得怎么样？ 

答：公司今年的新品于2月下旬开始发布，在各地召开了多场新品发布会，主

要包括口味性坚果和花生、米制品、薯片、薄脆、米酥等多个系列产品。受疫

情影响，部分地区没有按计划召开新品发布会，但是目前正积极通过各种渠道

推进新品切入市场，目前在天猫旗舰店、京东旗舰店均有上架销售，4月份开



始向经销商稳定供货。 

     

9、请问一下公司口味坚果新品的销售情况如何？ 

答：您好，公司的综合果仁及豆果系列2021年经销模式实现营业收入2.13亿元。

综合果仁及豆果系列包括综合果仁ABC套餐、综合豆果ABC套餐、虾条豆果、腰

果、夏威夷果、核桃、巴旦木、碧根果等多品种坚果类产品。 

     

10、公司新品进入商超渠道较慢，深圳地区超市到现在也没有看到，

预计什么时候大范围铺货? 

答：您好，深圳地区目前在吉之岛、华润万家等超市可以购买到公司的口味性

坚果。受疫情因素的影响，深圳3月份未如期召开新品发布会。4月深圳疫情解

封后，公司已和商超确认了新品进场事项，预计在5月中下旬，可以在沃尔玛、

华润万家、天虹、吉之岛等多家商超购买到公司的米酥、仙贝、米饼、薯片等

膨化烘焙类新品。 

     

11、今年是否还会考虑有提价的动作？ 

答：您好，公司去年已对部分产品进行了提价，目前来看，涨价可以覆盖原材

料上涨带来的成本压力。未来是否提价将结合生产成本、市场整体情况等多种

因素进行评估，同时公司将力争通过多种措施进行成本管控，以减少原材料波

动造成的影响。 

     

12、2022年一季度毛利率大幅下降的原因？与提价能覆盖成本上涨

的情况不太符合。 

答：您好，由于执行新收入准则，将销售费用中的物流费用调整入主营业务成

本列示，剔除此因素后，一季度主营业务毛利率与2021年同期基本持平。 

     

13、公司对股权激励是基于怎样的考虑和安排的？ 

答：您好，公司于4月28日发布了2022年员工持股计划（草案），本持股计划

尚需提交公司股东大会审议，具体进展情况请您关注公司披露的相关公告。 



     

14、4月有跟会员店进行新的合作吗？ 

答：您好，公司今年进驻的商超会员店有盒马X、FUDI、麦德龙会员店等，后

续会继续加大与商超会员店的合作力度。 

     

15、公司一季度财报显示，研发费用大幅增加，请介绍一下。  

答：您好，一季度研发费用大幅增加，主要为安阳基地大量新品正式投产前的

组织筹备、调备调试、试生产发生的费用。 

     

16、请问目前股东中，个人股东和机构分别多少？ 

答：您好，截止 4 月 20 号公司的股东总户数为 10061 名，其中机构户数 1849

名。 

 

17、请问公司后续有产品提价计划吗？ 

答：您好，提价问题上面已回复过。公司去年已对部分产品进行了提价，目前

来看，涨价可以覆盖原材料上涨带来的成本压力。未来是否提价将结合生产成

本、市场整体情况等多种因素进行评估，同时公司将力争通过多种措施进行成

本管控，以减少原材料波动造成的影响。 

 

关于本

次活动

是否涉

及应披

露重大

信息的

说明 

本次活动不涉及应披露重大信息 

附件清

单（如

有） 

无 

日期 2022 年 4月 29 日 

 

 


